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КАРБОФУНКЦИОНАЛЬНЫЕ ДИАЗОТСОДЕРЖАЩИЕ 

КРЕМНИЙОРГАНИЧЕСКИЕ СОЕДИНЕНИЯ — УСКОРИТЕЛИ 

ВУЛКАНИЗАЦИИ СИЛОКСАНОВЫХ КАУЧУКОВ 

А. Д. КИРИЛИН, Л. О. БЕЛОВА, Н. А. ГОЛУБ, М. В. ПЛЕТНЕВА+, Д. Е. МИРОНОВ 

Российский технологический университет (Институт тонких химических технологий имени М. В. Ломоносова), пр-т Вернадского, 78, 
119571, г. Москва, Россия 

Цель работы — создание герметика с улучшенными физико-механическими, адгезионными свой-

ствами и ускоренной вулканизуемостью на основе силоксанового каучука, 1,1-диметил-2-

[(триэтоксисилил)метил]гидразина (соединение I) и N-[(триэтоксисилил)метил]-N´-[(3-

триметоксисилил)пропил]этан-1,2-диамина (соединение II). 

Полученные соединения апробированы в качестве ускорителей вулканизации промышленно вы-

пускаемых силоксановых каучуков типа СКТН (синтетический каучук термостойкий низкомолеку-

лярный) составе герметизирующих композиций. Полученные результаты позволили разработать ре-

цептуру нового герметика (герметизирующей композиции), в которой предусматривается 

использование этих ускорителей вулканизации в количестве 2–5 мас.ч. на 100 мас.ч. каучука СКТН 

марки А. Установлено, что герметик обладает высокими физико-механическими свойствами и от-

личается ускоренной вулканизуемостью (24 ч) и адгезионными свойствами, причем к некоторым ма-

териалам (органическое стекло Э-2, алюминиевый сплав Д-16) адгезия обеспечивалась без примене-

ния адгезионных подслоев. Таким образом, синтезированные соединение I и соединение II можно 

успешно применять в качестве высокоэффективных ускорителей вулканизации полиорганосилокса-

нового каучука СКТН марки А. 

Ключевые слова: диазотсодержащие кремнийорганические соединения, ускорители вулканизации, силико-

новые каучуки, адгезионные свойства. 
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CARBONFUNCTIONAL DINITROGEN-CONTAINING 

ORGANOSILICON COMPOUNDS AS ACCELERATORS  

OF VULCANIZATION OF SILOXANE RUBBERS 

A. D. KIRILIN, L. O. BELOVA, N. A. GOLUB, M. V. PLETNEVA+, D. E. MIRONOV 

Russian Technological University (Lomonosov Institute of Fine Chemical Technologies), Vernadsky Ave., 78, 119571, Moscow, Russia 

The aim of the work is to create a sealant with high physical, mechanical, adhesive properties and ac-

celerated vulcanization based on siloxane rubber, 1,1-dimethyl-2-[(triethoxysilyl)-methyl]hydrazine and N-

[(triethoxysilyl)methyl]-N´-[(3-trimethoxysilyl)propyl]ethane-1,2-diamine. 

1,1-Dimethyl-2-[(triethoxysilyl)methyl]hydrazine and N-[(triethoxysilyl)methyl]-N´-[(3-trimetho-

xysilyl)propyl]ethane-1,2-diamine have been synthesized. The obtained compounds have been tested as vul-

canization accelerators for industrially produced siloxane rubbers of the SKTN (low-molecular heat-

resistant synthetic rubber) type in sealing compositions. The obtained results have made it possible to devel-

op a formula for a new sealant (sealing composition) which provides for the use of these vulcanization accel-

erators in an amount of 2–5 phr (parts per hundred resin) of SKTN rubber grade A. It has been established 

that the sealant has high physical and mechanical properties and is distinguished by accelerated vulcaniza-

tion (24 h) and adhesive properties, and adhesion to some materials (organic glass E-2, aluminum alloy D-

16) was ensured without the use of adhesive sublayers. Thus, the 1,1-dimethyl-2-

[(triethoxysilyl)methyl]hydrazine (I) and N-[(triethoxysilyl)methyl]-N´-[(3-trimethoxysilyl)propyl]ethane-1,2-

diamine (II) synthesized by us can be successfully used as highly effective vulcanization accelerators for pol-

yorganosiloxane rubber SKTN grade A. 

Keywords: dinitrogen-containing organosilicon compounds, vulcanization accelerators, silicone rubbers, adhesive 

properties. 
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